DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: VICENTE SAENZ

AÑO II

SAN JOSÉ COSTA RICA, JUEVES 17 DE NOVIEMBRE DE 1921

Los americanos retiran sus fuerzas de ocupación en el Rhin

terminen las guerras.

Washington,—La señora Kaji Joeima, una diminuta anciana japonesa, de 90 años de edad, y que ha sido durante 30 años, Presidenta de la «Unión de Temperancia Cristiana de Mujeres», ha llegado procedente del Japón, para presenciar as conferencias del desarme, trayendo un mensaje de las mujeres japonesas para las mujeres de Norte América, en el que declara que elas mujeres japonesas no desean la guerras; que ellas de todo corazón ansital a paz, nosotras deseamos que el dinero que deba emplearse en la guerra, se gaste en la educación de nuestros hijos y en mejorar las condiciones de xida del pueblos.

TOKIO.—Los periódicos japoneses comentan llenos de entusiasmo la proposición americana sobre tregua por diez años en la construcción de armamentos nava-les.

Se fundará en Chapala una Uni-

Por el tren directo de México y a bor-do del lujoso carro especial No. 3505, lle-gó antier a esta ciudad el Dr. inglés Orlando Miller, acompañado de los seño-res: Lic. Victor Rendón, Representade res: Lic. Victor Rendón, Representade de la Secretaria de Educación Pública y el Sr. Ernesto Martinez de Alba, Repre-sentante de la Secretaria de Agricultura y Fomento.

de la Seriesto Martinez de Alba, Asperele Sr. Ernesto Martinez de Alba, Asperela sentante de la Secretaria de Agricultura y Fomento.

A su llegada a esta ciudad osstuvieron los viajeros una breve conferencia con el señor Gobernador Constitucional del Estado, Prof. Basilio Badillo.

El viaje del Dr. Miller obedece al proyecto que tiene de fundar una gran Universidad en Chapala. Dicha Universidad está montada con todas las ventajes que tienen los Establecimientos similares, de acuerdo con los adeiantos de la ciencia.

Los distinguidos viajeros saldrán hoy para La Barca, a bordo de su carro especial, el que fué agregado al tren local de Irapuato, ciudad en la que harán minuciosos estudios sobre los terrenos que han sido ganados al Lago de Chapala.

Continuaremos informando sobre este importante asunto a nuestros lectores.

Fundamentos de la dimisión del Gabinete Wirth

Fundamentos de la dimisión del Gabinete Wirth.

BERLIN.—En la carta que el Canciller Wirth dirige al Presidente de la República notificadolo su dimisión ministerial, dice que el Gabinete asumió la responsabilidad de dar cumplimiento al ultimatum de los momentos más criticos, habiendo dirigido por espacio de tinco messe los asuntos políticos, animado del deseo de reglamentar y regularizar la actitud de alemania hacia los aliados, a fin de contribuir a la rehabilitación de Europa, cumplimentando al mismo tiempo las obligaciones del tratado; que afronto las pesadas demandas presentadas al pueblo de Alemania, especialmente las relativas al enorme pago de un billion de marcos oro, habiendo recibido acuse de recibo del cumplimiento de las obligaciones, especialmente las relacionadas con el desarme.

Dio que podría esperar, atendiendo a los esfueros germanos y a sus vivos descos de cumplimentar lealmente las, obligaciones impuestas por el tratado, para que cesara la ocupación de la región del Ruft; y respecto a la Alta Silesia declaró que esperaba encontrarse la solución, armenizando la justicia, tanto para el pueblo albus, como para los fabitantes de Alta Silesia, así como con las relaciones futuras pados con las naciones europeás.

Silesia, así como con las relaciones futuras pados con las naciones europeás.

Carretto grandan de la Silesia, sino también las florecientes citidades alemanas y la mayoría de sus riquezas interiores, que representan las cuarto quidars partes de la nacione europeás.

Atendientes del pebiscito, se les somete a la nacion es eucuentra indefenso del pebiscito, se les somete a la nacion es eucuentra indefenso del pebiscito, se les somete a la nacion es eucuentra convendidos que los limites de capacidad aluman y su posibilidad para cumpir la objigaciones que han sido materialmente reducidas por el decreto silesiano, creando por consistente una nueva situación para Alemanias.

Alza del precio del café en Europa Otra vez la huelga del hambre en Irlanda

Cables cruzados entre los Presidentes Harding y Acosta Las mujeres japonesas se declaran ardientes pacifistaas

Halagúeño porvenir de Costa Rica por el siza del café

por el alza del café

NUEVA YORK. —'The Journal of Commerce' dice: el porvenir del café es halagador para los productores. El consumo munuial ha sobrepasado a la producción. Los datos estadisticos demuestran que Europa consume casi tanto café como antes de la guerra. En 1920 alcanzó a 6,397,908 sacos.

La producción del café en 1921 es: Brasil 10,500.000 sacos. Que hace un total de 16,000,000.

El consumo según datos del Departamento de Agricultura y Comercio de los Estados Unidos es Europa 7,079000 sacos. Argentina 873,000 sacos, quedando untotal de 18,499,000 sacos, el sa datos sobre otros países consumidores, pero es evidente existe notorio aumento del consumo correcta de....

3,000.000 de sacos. El café por orden de oferta y demanda tiene que alcanzar mejores precios en el porvenir.

Jacinto Lópéz y el Gobierno de Venezuela

Honolulů (Hawai).— El venezolano se-nor Jacinto Lopez, Director de la revista Reforma Sociale, de Nueva York, ha-biendo en el Congreso Mundial de la prensa, reunido en esta ciudad, pilió alincadamente al Congreso que ayudase a la prensa venezolana a libertarse del inaudito despotismo del Gobierno del ti-rano Gómez, en cuanto a la censura pe-riodistica.

La nueva Palestina

Londres.—En toda Palestina hay ahora apenas 700,000 habitantes, o sea una población menor a la de sólo Galilea en los tempos de Cristo, pero una corriente inmigratoria es perceptible, y de septiembre de 1920 a mayo de 1921, han entrado al páis 10,000 inmigrantes. El alto Comisionado inglés en Palestina Sir Herber Samuel, atribuye esta escasez de población a la falta de desarrollo de los recursos naturales.

Los sindicatos de los obreros de transporte en Francia

PARIS, 17.—La Asamblea General de los Sindicatos obreros de transporte y manutención de Paris decidió por unani-midad confirmar su adhesión a la Inter-nacional de Moscú.

Otra vez la huelga del hambre en Irlanda

Nueva York.—Cincuenta prisioneros ir-landeses, en las barracas de detención mi-litar Cock, se han negado a tomar alimen-to durante varios días como una protesta contra el mal trato que reciben y la mala calidad de alimentos que se les da. Desde que el Alcalde de Mac Sweney, se dejó, heroicamente, morir de hambre en su prisión ofreciéndose como mártir por la libertad de Irlanda, muchos de sus com-patriot s han seguido su ejemplo, aumen-tando el número de sus victimas que se sacrifican por conseguir la independencia de su Patria.

un buque con globos aerotáti-

Nueva York.—For primera vez se han utilizado los globos aerostáticos para el salvamento. El yat de propiedad de John Musel, de 110 pies, de acero, que durante 16 meses había estado ensayando fue extraído del agua por 14 globos, cada uno de los cuales podía levantar un peso de 25 toneladas. Esta interesante operación fue presenciada por numerosos ingenieros congregados especialmente para estudiar esta ope ación tan interesante.

Interesantes cablegramas

El Presidente de Costa Rica Sr. Acosta felicita al Presidente de los Estados Unidos Sr. Harding por las conferencias del desar-

San José, 12 de noviembre de 1921. Excelentisimo Presidente Harding Washington

Solidaridad americana e ideales huma-nitarios autorizanme enviaros congratula-ciones y votos por éxito Conferencia que afianzaria paz y progreso mundiales.

JULIO ACOSTA Presidente de Costa Rica

A su Excelencia el Prte. Acosta

(Traducción)

San José, Costa Rica.

Agradezco a Ud. muy sinceramente su apreciable telegrama de sus buenos de-secos por el estito de la Conferencia reunida ahora en Washington. El interés del mundo entero, en la Conferencia altenta mi convicción de que su esperanza por que mejoren las condiciones mundiales, será realizada.

WARREN S. HARDING

Continúase disminuyendo las fuerzas americanas de ocupación del Rhin.

Paris, —Las fuerzas americanas que ocu-pan el Rhin, no alcanzan ahora sino a 11,000 hombres; habiendo ido disminu-yendo gradualmente desde el año pasado; que sunaban 16,000. Estas bajas se deben a la supresión de los alimentos y a las vacantes dejadas por los inválidos que no hay sido llenadas nuevamente.

Los Estados Unidos y su influencia económica sobre los aliados en la conferencia del desarme

OPINIONES DE GEORGE R. HOLMES

washington.—Cuando los grandes poderes se reunan agui al rededor de la mana de la Conferencia para discutir preducción de armaneutos y las media para eliminar las discordias en el Exy Oriente, habrá dos armas todopo en las manos de los estados unio de la minima las discordias en el Exy Oriente, habrá dos armas todopo en las manos de los Estados Unio de los Estados Unio de los Estados Unio de la minima de la reura mana de la comparticipantes en la reura mana de la comparticipantes en la reura de la comparticipantes en la reura municipante en la reura de la comparticipantes en la reura de la comparticipante del la comparticipante de la c

Señor Presidente de la República

Veo que se ha hecho público manejo Pasa a la página 3

LA MARINA realizará el surtido de JUGUETES, uetes!

- EDUARDO CASTRO SABORIO 3 bajos

Baratillo

iGRAN

Información política

Don Máximo irá al Congreso. - El Partido Agrícola duerme en sus laureles Comunicaciones de toda la República

Si hiciéramos historia de las con-tiendas políticas pasadas, de seguro no encontraríamos otra como la actual, en la que han reventado candidatos «has-

encontrariamos otra como la actual, en la que han reventado candidatos ehasta para tirar para arribas como reza el dicho.

Una noticia que nos ha llegado y que es bien gorda, es que don Máximo Fernández irá a la Cámara. Esto por supuesto no pasa de ser una simple noticia, pues el Lic. Fernández ha manifestado varias veces su firme propósito de vivir retirado de la política

En algunos circulos corre la noticia de que el doctor Fonseca Calvo y D. Domingo Vargas, personas infl yentes del Partido Progresista, se han separado de esa agrupación. En esos mismos corrillos se dice que es muy posible que los primeros nombres que figurarán en la papeleta del Partido Progresista, son los siguientes: don Arturo Rosales, doctor don Ramón Zelaya, don Máximo Fernández, don Manuel Grillo y don Antibal Santos.

En Limón han resultado como seis candidatos para diputados.

De Alajuela nos comunican que allí la política está muy activa. Los partidarios de don Eusebio se musven, lo mismo los de los s-fiores Laporace, Ugalde Pérez, Q irrós, Utate, Saborio, Peralta, y otros muchos más. Mañana habrá una reunión esquivelista.

En San Ramóa se le hará próximamente una gran ovación al General Volio, la cual recorrerá las calles de la población.

En la Capital, es donde la política

pobiacion.

En la Capital, es donde la política está más tranquila. Del partido civilista ni se afirma nada, aunque no falta

quien diga que se mueve sigiliosamente.
Otro partido que parece que estuviera dormitando es el Agrícola, quizás confiado en sus laureles.
El Republicano trabaja activámente en la provincia del Guanacaste, de donda a ses

de nuestro corresponsal nos comunica lo siguiente:

de nuestro corresponsal nos comunica lo siguiente:

La papeleta para diputados de este partido la forman don Climaco Pérez, don Virgilio Salazar y don Antonio Alvarez Hurtado. Segúa ese mismo Corresponsal el Partido Republicano cuenta con una mayoría abrumadora y por lo tanto sacará avante su papeleta.

Conversando ayer unos instantes con el señor Mayorga Rivas, nos manitestó que su partido se encuentra en buen pie y que sus partidarios como él, confian en el triunfo.

La papeleta «Mayorga-Briceño» está integrada así: Propietarios, don Francisco Mayorga Rivas, don Leonidas Brierño y don Aristides Baltodano.—Suplentes, don Ramón Leiva Cubillo y don Cleta Bonilla Gut érrez.

O ras papeletas que son muy não de la contrata de la contra

billo y don Cleta Bonilla Gutérrez.

O ras papeletas que son muy namerosas en tota la República son las de mu 'ipes.

En una reunión verificada anoche en esta ciudad, en la casa de habitación del doctor Rucavado, y que fue muy concurrida, se acordó hacer propaganda por el triunfo de la papeleta para municipes integrada entre otros por el Dr. Rucavado y por don Rómulo Artavia.

lo Artavia.

El nombre de don Ernesto Ortiz
figura en las papeletas para diputado para Regidor. En Siqui res la campaña para mu-

nícipes está «que arde».

En esta capital los unionistas apoyarán la papeleta de don Rafael, lo
lo mismo la del señor Soley Guell.

Con tanto candidato, como es ngtural, las imprentas son las que están
haciendo su agosto, pues están tiranda papeletas por montones, lo mismo
hojas de propaganda.

Los cartagos, como los heredianos
que sólo pueden secar un diputado,
trabajan por la papeleta de don Chico
Aguilar Barquero, que es del gusto de
los señores Volio.

— De Heredia nos cuentap

«Aquí la política no produce ni frío
ni calor. No hay más que dos partidos:
Gonzalismo y attigonzalismo — Como
el Gonzalismo cuenta con dos fuertes
palancas (el Gobernador y el Comandante de Plaza) el partido contrario
que es bastante grande, apenas si se
mueve. — Candidatos hay muchos, pero
la curul será para uno de estos señores: o don Tranquilino Sáenz o don
Luis Flores por los gonzalistas, o don
Manuel Sáenz Cordeio o don Juan
Rafael González por sus contrarios. —
Otto grupo, pequeño por cierto, trabaja por don Carlos L'zano.»

Rafael González por sus contrarios.—
Otro grupo, pequeño por cierto, trabaja por don Carlos Liz.no.»
Los domingu fia guieren hacer casa aparte, y piensan levar al Congreso a don Ramón Villalobos. Lo escabroso de to o esto es que es una sola la vacante y los candidatos cunden.
La cuestión de Suplentens, se puede desir que no les preocupa. Harto sobre ellos que en esto, los propietarios de Heredia son muy cumplidos por nada dejan de asistir a las sola p

iGRAN Baratillo! Juguetes de SZEHCO SLOVAKIA - Jug

grande que ha llegado al país, a los precios má más

Sobre el Empréstito La Encuesta de LA PRENSA del Royal Bank

No queremos, ni por un momento, que se nos tilde de apasionados. Deseamos, por el contrario, que el público nos vea, siempre tranquilos y serenos, estudiando y presentando a su considera-ción los tópicos políticos y económicos de actua-

Hemos abierto nuestras columnas a toda publicación que se nos remita acerca del empréstito con el Royal Bank y, por otro lado, estamos entrevistando a algunos de los señores Ex-presidentes, Ex-ministros y reconocidos estadistas sobre el particular. En una de nuestras próximas ediciones, sino en la de mañana, publicaremos todos esos criterios, que se podrían resumir en estas palabras:

«Tal negociación es absolutamente inconveniente para la República».

Creemos que nuestra desapasionada labor resultará en extremo interesante para los lectores.

Contestando una interpelación

Señor Director de La Prensa

Habiendo visto que se ha abiesto en periódico una encuesta que permite emostrar públicamente nuestro modo e pensar, acerca de si conviene o no obrero inmiscuirse en la política, voy yo, con mucho gusto, a dar mi campanada.

campanada.

La interrogación en la forma que está planteada, admite dos conclusiones: 1ª. Que debe tomar parte activa, y 2ª. Los motivos poderosos que lo impulsan a mirar con desprecio la

no impuisan a mirar con despeccio a política.

Para contestar la 2º cabe hacer una pequeña reseña histórica de nuestra vida de República.

Anteriormente las luchas políticas se efectuaban dentro de una norma de moral. Los hombres que ocuparon en aquella época los puestos administrativos cumplieron más o menos a conciencia con el cometido que habían contraído con el pueblo. Esos hombres públicos de esos tiempos, aun cuando menos inteligentes que los de hogaño, eran más pundonoros en sus funciones de gobernantes.

El pueblo no estaba tan esquilmado en esa época, era laborioso; todavía el

El pueblo no estaba tan esquimado en esa época, era laborioso; todavía el lujo, esa plaga vanidosa, la principal a la que debemos nuestro desastre, no se había entronizado en el pueblo. El Gobierno y el pueblo marchaban muy de acuerdo en sus necesidades recíprocas, y fué así como por mucho tiempo vivió Costa Rica su luna de miel.

cas, y tue ast como por mucho tiempo vivió Costa Rica su luna de miel.

Hoy por hoy el asunto ha cambiado de aspecto por completo. De un tiempo para acá la politica es un negocio, y casi me atrevo a asegurar que el atorismo aquel de que «La politica es el arte de engañor a los pueblos» ha encontrado aquí sus más sinceros practicantes. De allí nace el descontento y la desconfianza actual del obrero. Los políticos a fuerza de traficar con la voluntad del pueblo se han hecho odisos y detestables. Pudierá decirse que de la administración de don Braulio Carrillo para acá todo ha sido un desastre; los que han pasado por las esferas guberoativas no han conocido la psicología de nuestro pueblo ni han tenido la suficiente entereza para encausarlo, cuando se ha desviado del causarlo, cuando se ha desviado del

buen camino.

Estableciendo una comparación del Estableciendo una comparación del presente con el pásado vemos que el pueblo de hoy es indolente, vicioso y pletórico de vanidades; el de antaño era laboricos, sobrio y sencillo. ¿A qué pues se debe este desastre? Sencillamente a los que de un tiempo a esta parte nos han gobernado, que han sido poco conocedores de la inclinación que nos caracteriza, para corregirla.

Sentadas las anteriores premisas nos toca examinar si conviene o no a los obreros tomar parte en la política, con testando así la primera conclusión. Yo desde luego me ioclino a creer que sí, pero ya na en la forma que hasta aho-ra lo hemos hecho, sino en una forma objetiva.

D'da la organización política en que estamos constituidos, y viendo que nuestras esperanzas en los políticos se ven defraudadas, debemos escoger una organización dentro de nosotros mismos, que lleve en parte nu stras aspiraciones. Para ello estamos en la oblimación de celar por terra cualquier de contra contra caracteria caracte gación de echar por tierra cualquier interés mezquino personalista que pu-diera estorbar el triunfo de zutano o

mengano.

Con respecto al programa que pudiera-servir de norma a la organización obrera, sólo sé decir que casi todos los programas de los diferentes partidos, tienen tópicos de indiscutibles ventajas aplicables a las cuestiones obreras; lo único es como dije anteriormente, escoger dentro de los mismos obreros las personas que por sus cualidades de carácter los puedan cumplir.

Deis est estructo mi modo de pen-

Dejo así expuesto mi modo de pen-

¿Deben votar los obreros en las elec-ciones de Diciembre? No, señor; ningún obrero debe inmiscuirse en la política, debe permanecer aislado. El pueblo ha sido engañado infinidad de veces y éstos señores que llegan a ejercer los diversos ramos de la máquina administrativa, no cumplen con el juramento que han prestado a la patria y dejan a un lado al pobre pueblo soportando el

un nao a piore puedo sopranto er-yugo y sujeto a pagar impuestos cada día nuevos. Naturalmente, el país necesita de hombres pensadores y como el número de éstos es rarísimo, debemos entresacarlos y llevarlos a ocupar los diversos puestos públicos.

Tenemos un ejemplo palpable: el c. don Manuel Coto Fernández es Lic. don Manuel Coto Fernández es un hombre probo, de gran experien-cia, talentoso, sin manchas de iniguna naturaleza y es el llamado a ejercer los destinos del p.is. Es como dice el dicho: «Hay que buscar hombres para los puestos y no puestos para los hombres.

OLEXANDER

N. de la R.-El señor «Olexander» afirma, al final de su contestación, que se deben buscar hombres probos, talentosos y de experiencia. En cambio al principio afirma rotundamente que quedamos? Para elegir a los buenos es necesario, señor «Olexander», votar. Hasta la hora no conocem s

Saliò para Panamá

el Ministro alemán

En carro especial agregado al tren de pasajeros salieron hoy para Panamá el Exemo señor Ministro de Alemania,

el Exemo señor Ministro de Alemania, señor Erythopel, y su secretario el Conde de Tatteamboch.

En la Estación estruteron a despedirlos distinguidas personas.

LA PRENSA se complace en desear muy feliz viaje a los distinguidos diplomáticos.

Anoche, después del concierto que la dedició al seño Ministro Fuere la dedició al seño Ministro Fuere la dedició al seño Ministro Fuere.

Anoche, después del concerto que se le dedicó, el señor Ministro Erythopel y su secretario obsequiaron espléndidamente a sus amistades. La recepción se prolongó hasta las 24 horas, amenizada con la orquesta del maestro Repetto y la presencia de bellas y distinguidas señoritas.

Un buen campesino, loco de remate, présenta démanda contra distinguidas personas

Dice que le han robado más de C 5000 y que quieren casarlo a la fuerza

Hoy se presentó al Jefe de los Detcetives, un buen hombre, oriundo de Cartago, quien dice haber sido víctima de un formidable complot en el que distinguidas personas son protagonis-

Es un acaudalado agricultor, que siempre había vivido dedicado a sus fincas y a cuidar de cado a sus nicas y a cuidar de sus haberes. Al oirlo nadie po-dría sospechar que ha perdido el juicio, pues conversa y razona perfectamente bien, con toda claridad.

Tuvimos ocasión de cambiar impresiones con él durante algunos minutos.

Nos dijo que él traía en sus bolsillos una gran cantidad de dinero para hacer algunas compras de importancia, pero que el Doctor... (nos reservamos el nombre), uno de los más distinguidos y ricos de San José, se la robó, valiéndose de artimañas y melosidades, verdaderamente in

Querian excomulgarlo

Continuó diciendo el buen campesino que una alta y respe-table autoridad eclesiástica lo amenazó con excomulgarlo, hapocos días, si se negaba a contraer matrimonio con una guapa y bellísima moza de su pueblo, que ni siquiera ha cum-plido los diecisiete años. «Yo no quise casarme—exclamó nuestro hombre—porque paso de los cincuenta años. En realidad le engo cariño a esa culta y sima muchachita. Tiene un par que lo vuelven a uno loco. Richa tengo el cerebro ete fuerte para no a boquita parece medio congela-

de rocio en-Notas Viera Ud., Próximamente sgraciada-capital la boda de dorra ella, con la simpática serviuda

Auguramos a los futuros tes muchas felicidades.

—Muy enferma se halla doña

le dan cuerda

Además, terminó diciéndonos, «yo tengo mucho partido en San Hay aqui-nos dice con un gesto de alegría-varias señoritas que se sonrien conmigo, no pudiendo disimular el gran afecto que les inspiro.»

Al decir esto nos enseñó el buen campesino varias cartas que

Várias señoritas de esta capital lleva escritas, dirigidas a muy apreciables y bellísimas señoritas de nuestra más alta sociedad. También guarda el demente en cuestión una libreta en donde anota las grandes sumas de dine-ro que le han robado.

Los detectives hicieron que lo examinara un médico, quien manitestó que el pobre hombre está

loco de remate. Hoy será llevado al Asilo

El Tenor Mario se despide

Hemos recibido la siguiente

"Julián Mario Oliver, B. L. M. a don Vicente Sáenz, y muy sinceramente le da las gracias por sus crónicas de arte lírico.

San José, C. R., 16-11-21".

Muy feliz viaje deseamos al culto y simpático artista, señor

Sigue la tifoidea

Está causando alarma en los vecindarios de San Sebastián, Hatillo y Alajuelita la propaga-ción de la fiebre tifoidea. Son muchos los casos que allí se han presentado y muchas también las dificultades suscitadas para ven-cerla. No hay médico, ni tampoco se consiguen medicinas.

Urge, pues, que las autori-dades sanitarias, se preocupen de esos vecindarios, brindándoles todos los medios a su alcance.

UNA VICTROLA GRANDE MUY FINA con 70 discos muchos de ópera; un caballo de buen paso; un ropero nuevo charolado; una finac en Sarapiquí de 230 mts.; variar casas vende MORA POVEDAT-Esquelas y Participaciones.—Servicio a toda hora Teléfono. Nº 428.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO: Todas las recommendos de buen gusto prefieren el café y recao de esta acreditada fábrica: Telegora de esta acreditada fábrica: Telegora de esta acreditada fabrica: Telegora de esta acreditada fabrica: Le Central, opuesta a la Botica «El Cometa»,

Notas cortas

Ha regresado al país don José Ra-ventós, conocido comerciante español que desde hace algunos meses se en-contraba en España.

Las oficinas de la «Internacional Comercial Agencias» se han trasladado a los bajos del Hotel Valencia, frente al Palacio de Justicia.

En los Edictos en lo criminal ha ha continuado publicándose la resolu-ción de enjuiciamiento contra el céle-bremente triste Tista Rojas. A la vex

Se fué la "Bracale"

Hoy salió para Venezuela la Com-pañía Bracale, que durante algunos días estuvo actuando notablemente en nuestro Coiseo. En Costa Rica siempre recordare-

mos con mucho cariño a los señores empresarios, como a los artistas de esa gran compañía de Opeta Italiana. Muy feliz viaje les deseamos.

La semana entrante quedarán termi-nados los trabajos que desde hace al-gunos dias se están llevando a cabo en la iglesia del Carmen. La torre construída no ofrece ningún

Es probable que se continúen los tra-bajos en el interior del templo.

se extiende la orden de captura.

Posiblemente hasta el lunes próximo, la Comisión de Hacienda del Congreso presentará el informe respectivo acerca del contrato de emprestito entre el Secretario de Hacienda y el Royal Bark of Canadá.

De consiguiente el Congreso se reunirá dos días después de publicado ese dictamen en el Diario Oñicial, es decir, el miércoles o jueves de la semana entrante:

De última hora

S E RECIBEN DEPOSITOS DE UN COLON EN ADELANTE. Se pagan intereses del nueve por ciento. Informarse de la responsabiliad del depositario. Alquilo locates para oficinas, lugar céntrico. VEND PAPEL PERIODICO,—BASILEO ACUÑA.

Un Senador propone se detenga la construcción de los buques de

WASHINGTON .- El Senador Britton presentó una resolución para que se ordene al Secretario de Marina, que se oracea al secretario de marina, que detenga la construcción de acorazados y cruceros que se están fabricando ac-tualmente. El referido Senador, es miembro del Comité Naval de la Cá-mara y pertenece al partido republi-

La comisión estudia la propuesta de reducción naval

WASHINGTON: - Los delegados a la Conferencia de Armamentos se reunieron para discutir sobre las cues-tiones de Oriente. Los comités consejeros, estudiaron en detalle la proposi-ción de reducción naval hecha por Hughes, y las modificaciones propues-tas por el Japón a Inglaterra.

CERVEURIA TRAUBI

CERVEZAS: Lager grande y pequeña, Dobie de Hielo y Aguas Gaeosas

Cream Soda, Ginger Ale, Zarže y pequeña. - ¡TRAUBE! - Aguas minerales, Kola doble. Kola Champagne "illa, Limonada, Kola sencilla, Siropes, etc., etc - TRAUBE!

Noticias Mundiales

(Viene de la primera página)

cito, también tendrían bastantes recursos para pagar las obligaciones hace largo tiempo vencidas.

para pagar i e voncidas.

La Gran Bretaña, dueña de la marina más grande del mundo, debe a los Estados Unidos unos tres mil millones de dólares. Francia, que tiene el mayor ejército existente en pie de guerra, debe a la Unión unos tres mil millones de dólares. Italia con un ejército y una marina de respetables proporciones, debe aproximadamente unos dos mil milloues de dólares. Con excepción de la Gran Bretaña, que ha pagado un poco, ninguno de estos deudores ha satisfecho los intereses y la deuda aliada aumenta rápidamente.

El único país que no debe a los Estados Unidos es el Japon, pero los industriales japoneses, principalmente los magnates de la seda, contemplan con pavor la vigencia de una tarifa que tiende a restriere el comercio con este país; los Estados Unidos son el mayor cliente del Japón en la exportación de la seda.

LA VALENCIANA : Tienda de ropa de CALIXTO MADRIGAL. La que vende mis barato y la que tiene mis SURTIDO EN TODA CLASE DE GENEROS. Una vi ita le convencerá de nuestra recomendación : Frente al Pasoje Jiménez, 25 v. al Este de la Botica Oriental. Jurisprudencia sentada sobre la declaración de los profesionales en los juicios.

declaración de los procesorace en los juicios.

NUEVA YORK.—La Sociedad Osteópata de Nueva York, ha adoptado por voto uninime, la resolución de declarar que los cargos formulados contra el Dr. Russel, médico osteópata, de Bidálo, acusado de haber violado el código de la Sociedad es infundado, Como se recordaria, el caso más escandaloso de divorcio, en muchos años, es el de Mr. Stillman, gran millo antio. Presidente y Director del Nationario. Presidente y Director del Nationario del Nationa

El Depósito de Azúcar de José Andrés Coronado

Es el único que ofrece un surtido permanente de AZUCAR de todos los ingenios del país y a los precios más bajos.

Frente al Palacio de Justicia. — San José, C. R.

Apartado Nº 483

Teléfono Nº 511

Apartado Nº 483 Crónicas Deportivas

Los que iniciaron y llevaron a cabo la Liga Nacional de Foot Ball han sido burlados en sus propósitos. Los ideales de fraternidad, de concordia, de acercamiento entre los Clubs, no se han conseguido. La Liga ha establecido el Campeonato de Foot Ball, pero no ha podido hermanar a todos los deportistas. deportistas

¿Culpa de quién? ¿De sus reglamen-tos? ¿De sus disposiciones? ¿O es que no estamos capacitados aún para formar Liga?

no estamos capacitados aún para formar Liga?

Es necesario volver a empezar.
Elaborar un reglamento que se acondicione a todas las circunstancias, que llene todas las exigencias, que sea respetado, por todos los que formen parte en la Liga. Es necesario hacer Juces rectos, cuyos fallos deban ser inapelables; urge hacer comprender al público la parte que le corresponde en esos torneos de la cultura física, y que no es con chillidos ni silvidos (indignos de una plaza de toros), con lo que se envalentona y alivia a sus partidarios.

A moralizar el sport, a hacerlo, tienden estas crónicas, donde se tratarán—particularmente—de esos defectos que deben desaparecer. La 'cultura física debe ir aparejada a la cultura moral y a la social: de lo contrario nunca labrá sport.

LIGA NACIONAL

La Liga Nacional de Foot Ball toca a su fin. Son pocas las partidas que faltan y ya puede decirse, casi sin equi vocarse, cuál será el resultado de la Li-

ga.

El primer lugar lo ocupará el Club
Sport Herediano, el segundo la Sociedad Gimnástica Española y el tercero La Libertad.

Corresponderá, pues, al Herediano, ceñirse el Compeonato, y guardar por este año, entre sus trofeos, la hermosa copa obsequiada por «El Siglo Nue-

vos.

Entre segundas divisiones, el triunfo
está por el Club de Moravia, que lleva mayoría de puntos. A ese Club,
pues, corresponde la copa que con ese

fin ha obsequiado el Gremio de Zapa-

MATCH EN RIO SEGUNDO

El domingo pasado se jugó una partida de foot ball entre los equipos de
Río Segundo y San Joaquín, denominado «Libertador Bolivar» y «Cantón
de Flores», re ultando empatado el
juego. El juego estuvo interesante, y
ninguno de los contendientes pudo lucir en sus pechos la medalla con que
se obsequiaba al vencedor.
Es pobable que la parlida se repita.

MATCH EN SANTO DOMINGO

Se ha concertado un dessifio entre los teams de Santo Domingo y de San Rafael de Heredia. Estos equipos desde hace días vienen luchando, sin saberse hasta ahora quien tenga la su-premacía, pues la victoria siempre ha sido alterna. sido alterna

Este es un juego decisivo, y por consecuencia interesante. Del resultado

MATCH HEREDIA - LIBERTAD

El Consejo Supremo vertió su fallo sobre este asunto que tanta discusión promovía. Ordenó que el juego fuera repetido integro en Cartago el 4 de diciembre próximo a las 11 horas, haciendo de Juez don Felipe Herrero, de Jueces de goal Guillermo Herrera y Alberto Coto, y de Jueces de línea Ruperto Molina y Carlos Peralta.

El Representante del «Herediano», al conocerse ese fallo en la Directiva

al conocerse ese fallo en la Directiva de la Liga, opinó que la fecha no le parecía prudente por estar ese día en elecciones el país. Se dispuso comunicarlo así al Tribunal para la posterga-

JUECES PARA EL DOMINGO

Se uombró a Edgar Holts, Juez en la partida que se verificará en Cartago entre Cartagineses y Alajuelenses, y a doa Felipe Herrero para la partida de segundas divisiones entre «La Libertad» y el «Moravia», que se efectuará en la Sabana.

FREE-KICK

"LA INDIA" obsequiará ¢ 500-00 DEL 15 de OCTUBRE EN ADELANTE

Sorteará el próximo 24 de Diciembre a las 18 h. (6 p. m.) como obsequio en beneficio de sus numerosos favorecedores un premio que consiste en una Máquina de Coser Singer valorada en ©. 300 y un pañolón de © 200. Al gusto del favorecido, podrán sustituirse los objetos anteriores por © 500 en efectivo.

Procure al hacer sus compras lo mismo que al efectuar sus pagos en cuenta corriente, exigir del empleado un tiquete por cada colón que usted entregue. Apartado 614, Teléfono 198.

TOMAS FERNANDEZ & HERMANO

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: VICENTE SAENZ Editores: Falcó & Borrasé

APARTADO: P

TELÉFONOS: DIRECCIÓN, REDACCIÓN, Administración: 329

Hagamos Patria

El pueblo no quiere votar. Perma-El pueblo no quiere votar. Permanece por completo alejado de la cuestión política. No le preocupa. Apenas si se ha asomado a ver si sus nombres están inscritos en las listas de sufragantes, y de no estarlo poco les preocupa eso. Están cansados de engaños, de promesas falsas, de medios inmorales para conseguir lo que ambicionan. ¿Cuál es la causa? ¿Cuál el motivo? Será que piensa que no debe prestarse a que políticos de ocasión y sin escrúpulos, prevalidos de sus votos, lleguen más allá de donde sus propios méritos, su escaso saber, pudieran habelos colocado?

¿O será acaso que no tienen fe los

Portos colocado?

¿O será acaso que no tienen fe los hombres actuales, que dudan de sus hechos y no quieren cargar a sus espaldas el fardo pesado de haber courrido con sus votos a la bancarrota social y política, que, como ave fatidica, extien fe sus alas sobre este país, digno de micro suerte?

social y política, que, como ave fatídica, extiené esus alas sobre este país, digno de mejor suerte?

Ese caos político no debe existir. Es preciso reaccionar. La Constitución le concede al ciudadino-entre sus garantías individuales—el sagrado derecho del sufragio. No debe permanecer allí como letra muerte; y por consiguiente es necesario—si no obligatorio—hacer uso de él.

El pueblo no debe mirar con desdén la cosa pública. Le pertenece y debe cuidar de ella. Obrar en otro sentido sería permitir, mejor dicho, darle sanción a la immeralidad que to los, dolorosamente, estamos presenciando.

Dejar a esos hombres que siempre han mangoneado la cuestión política conocidos ya de todos, seguir en su ambiciosa labor, de lucro personal y desprestigio para el país, es despojarse de su personalidad, de su yo propio, es casi el hecho de renunciar de ser libre para aceptar el título de siervo.

Todo hombre debe votar y votar a conciencia, votar en la seguridad que al hacerlo labora por el bien del país, de que contribuye con ello al engrandecimiento de la patría.

Pero permanecer inactivo, dejar que las cosas sigàn tal como van, no pro-

Pero permanecer inactivo, dejar que las cosas sigan tal como van, no pro-curar el mejoraniento de la lucha civi-ca, eso, si no es inmoral, es por lo me-

ca, eso, si no es minos, nos, antipatriótico. El indiferentismo lo pierde todo y Costa Rica debe ser salvada. CIRO

AlvarezyCleves

Frente a la Artilleria

Acaban de recibir:

FAJA DE TRASMISIÓN PARA
MAQUINARIA
ALAMBEE LISO, NEGRO Y
GALVANIZADO
VELOCIPEDOS PARA NIÑOS,
DOS TAMAÑOS
PALAS INGLESAS PARA CAFETAL
ESCOBAS PARA PATIO IN-

FETAL
ESCOBAS PARA PATIO, INGLESAS
RESORTES Y CANDELAS PARA AUTOMOVIL
CLAVOS Y GRAMPAS DE
ALAMBRE
TELA DE YUTE, VARIAS
CLASES

TELA DE YUTE, VARI CLASES Todo a precios sin competencia

Balila encontrada

A un lado del mercado, es decir en A un lado del mercado, es decir en el terreno que ocupa la tienda "La Gran Señora", un albañil que estaba haciendo una escavación quedó sor-prendido del hallazgo, y no satisfecho con esto suló, dando gritos a la calle, por supuesto dicha tienda se ve continuamente invadida por un sinnúmero de gente que quieren ver la baliga que consiste, cortes de 'casimir, cobijas, juguetes, organdi, machetes palas, cu hillos y toda la mercadería a precios de incendio. a precios de incendio.

ZAPATERIA DE ENRIQUE BENAVI-DES : Variedad de estilo y consideración en los precios. Calle Central : Apar-tado 692 : San José, C. R.

Obreros: ¡prepárense! Lean la República de los Soviets

A los Agentes de LA PRENSA

En esta fecha se ha hecho cargo de la Administración de la empresa de "La Prensa" el señor don Ricardo Galcó, con quien deben entenderse para todo asimto relacinado con ese cargo. Queda sin efecto, en consecuencia, el aviso publicado por mí referente a la remisión de fondos. San José, 14 de novienbre de 1921.

Dictor M. Cabrera

Informaciones breves

Según tenemos informes, las casas de empeño han hecho su agosto con motivo de la temporada de Opera.

No puede quejarse la Compañía Bracale del entusiasmo de los ticos.

r'ero... Después de todo, qué nos importa ésto? Cada cual hace de su casa un esto. Capa un sayo! De todas m

De todas maneras ya la Compañía se ha ido y descansarán los montepíos.

En días pasados vimos alzar un beo-do en perfecto estado de incapacidad para caminar por sí solo. Lo levanta-ron dos policías. Esto ocurrió por los alrededores del Mercado. Los chiqui-llos se agruparon y había que ver lo sangriento de este espectáculo. ¿No hay otra forma más moral pará conducir shrios?

En la industria tabacalera se nota más movimiento. El precio del taba-co ha mejorado, todos los años por es-te tiempo este negocio adquiere ma-yores ganancias. Nos alegramos por los del ramo.

Ya los obreros se mueven en los asuntos políticos q' se disputan la cuestión local. Hay entusiasmo en los trabajadores del Cantón del Hospital pa ra llevar al Municipio al obrero Juan Rafael Pérez. Nos parece acertada la

Simpático es el Mercadito al aire libre que han formado en la plaza del Hóspital. El comercio que predomina allí es el de aves domésticas. Es curioso cuando un aguacero sorprende a los vendedores.

Se forman líos por acudir cada uno a sus gallinas. Nos gustaría más que

a esos negocios pequeños se dedica-

Frente a la jardinería de don Ra-món Castro h. hay un caño en lamen-table estado de suciedad. El vecindario está intranquilo con este criadero de zancudos. ¿Por qué por allí no se dan un viaje-cito como quien no quiere la cosa, los señores de la higiene?

Antenoche se reunieron por el Paso de la Vaca, Cantón Merced, algunos vecinos para organizarse en debida forma y trabajar por el Minicipio.
La reunión fué en casa del Dr. Rucavado. Se acordó hacer asamblea el próximo domingo en la tarde. Según parece marchan de acuerdo los vecinos
del Cantón del Hospital y los del Cantón de la Merced. Han formado una
liga. Procuraremos tener todos los intón de la Merced. Han formado una liga. Procuraremos tener todos los in-

Persona que nos merece todo respeto nos informó que en el Cantón del Hospital están formando una «Junta de Progreso» para velar por los intereses de los vecinos del lugar.

También se nos dijo que ya se habían verificado tres reuniones en casa de don Cesáreo García y que se habían recogido fondos para impulsar el movimiento. No sabemos si la política estará de por medio en este asunto. Pronto lo averiguaremos.

Anoche se reunió la Directiva de la «Confederación General de Trabajado-«Confederacion General de Trabajado-res» para conocer de un manifiesto que en breve saldrá. Procuraremos leer con detenimiento ese importante do-cumento y hacerle los comentarios que consideremos oportunos.

Molino de Cesareo García

OFRECE AL PUBLICO LAS HARINAS MAS NUTRITIVAS Marca Pueblo: 20.00. Marca Monte: 14.00

Maíz pilado (blanço) \$ 18.00

Harinas de maíz elaboradas con todas las reglas para la salud y de un valor alimenticio extraordinario

La Sociedad al Dia Tipos de cam 10

VIAIEROS

Regresó de la Cañada don Leonidas Peralta y su señora esposa doña Rosa de Peralta.

Don Pepe Barrenechea ha tomado

pasaporte para Sud América. Partió para Nicaragua el acaudala-do comerciante General don Andrés Murillo.

Pióximamente saldrán para los Es-tados Unidos don Fernando Alvarado y su hermana la señorita Otilia Alva--Don Juan José Cañas y su señor esposa doña Amalia González de-a-ñas, partieron para el campo er viaje

has, partieton de bodas. —De Limón se encuent⇒en esta ciudad doña Dora de Mark —Don Avelino Alsir, saldrá para

ENFERMOS

Restablecid se encuentra don Víctor Domingiez. - Algo enfermo se encuentra don Bernabi Velásquez,

IMP. FALCÓ Y BORRASÉ

420 Los tipos de cambido continúan subiendo. En cingras han subido los tipos so Nueva York nada menos o 20 puntos.

nada menos o Costa Rica abrió El Banco Costa Ri hoy sus or aciones así:

Leuris...... 154 £spaña...... 288 Italia..... 91 Suiza..... 398 Bélgica 153 Hamburgo 0.50 cts. oro am.

Amsterdam 35 cts. oro am. San José, 17 nov. 1921.

GRAN BARATILLO

De CIEN MIL yardas de bordados de la mejor clase que se fabrican, aca-ban de llegar a la Tienda

LA BELLA JARDINERA

de Jose Alvarado M., situada junto a la «Botica Nueva» - También encon-trarán gran surtido de corsets, flecos y toda clase de adornos.

El progreso hidro-eléctrico de Cataluña

Barcelona.—Para dar nueva fé de este progreso basta examinar el súbito desenvolviminto de las industrias hi-droeléctricas en Cataluña. Actualmente dispone este país de 150 centrales y en breve podrá utilizar 1.200.000 HP eléctricos, suponiendo el esfuerzo de la electrificación de su industria HP eléctricos, suponiendo el esfuerzo de la electrificación de su industria la inversión de un capital que excede mucho de 500 millones. De las 10 Compañías hidroeléctricas, con una disponibilidad de más de 10.000 HP que hay en España, cinco surten a Cataluña, representando el 70 por 100 del total de la fuerza. Estas Compañías son las de «Riegos y Fuerzas del Ebro», que dispone de 301,700 HP; la «Energía Eléctrica de Cataluña» 207,000; la «Catalana de Gas y Electricidad», con 122.000, la «Sociedad Anónima Productora de Fuerzas Motrices», con 20.000 y la Hidráulica del Fresser», con 10.000. En España se consume anualmente, según los últimos datos, 119 465.941.620 kilovatios hora, y de ellos pertenecen a Cataluña 29,346.367.024, resultando así que utiliza el 24 por 100 de la producción global de fluido eléctrico, cuando su

territorio, como es sabido, no excedo de 6,3 del área de la nación.

Este consumo de electricidad, dis-

damente.

Mantenemos, finalmente, como prueba de la vitalidad de Cataluña, que el consumo de electricidad que ahora se registra no menguó el de carbón. Las minas catalanas producen cuanto pueden, y a pesar de ello, hoy como ayer, desembarcan cada mes en el puerto de Barcelona ro5.000 toneladas de hulla inglesa, que absorbe la industria insaciable en su labor».

El Almacén de Ropa Becha de CESAR ARGUEDAS

Ge CESAR ARCUEDAS

se ha establecido nuevamente con un magnifico surtido de ropa hecha
contigno a «La Provedora», 15 varas al Oeste del Mercado, calle del
Tranvia.

Tengo pantalones hechos de casimir, desde § 15-00 hasta § 35-00.
Vestidos de moda para niños en varios estilos. Vectidos para hombre,
saco y pantalón a § 48-00. Tambión cuento con los famosos vestidos
de blusa y pantalón para gente de pueblo, pero de gusto a precios no
vistos. No olvidarse que también hay pantalones de dril que están
causando escándalo por los precios, el trabajo y la calidad.

Todavía existen reclamos contra el Gobierno restaurador

—Este sí que es tupé! Un comerciante nicaragüense le ha presentado al Gobierno un reclamo por © 80.000, valor de algunas provisiones que tomaron de su finca los revolucionarios del Sapoá lo mismo que las tropas de l Gobierno un reclamo por © 80.000, alor de algunas provisiones que cutivo ha declarado sin lugar la instancia y, a la vez, la ha dado por terminado en la via administrativa para que el interesado procede en el lugar y forma que crea conveniente.

DE: CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DI MEDICO Y CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: De 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades

Teléfono Número 143

San José, Costa Rica

Latigazos

Los falsos patriotas, los que creen que el patriotismo en un talego lleno de mentiras, nos dicen continuamente que la América Central es un país que no accestia de nadie, porque aquí nadamos en la abundancia y hemos al canzado ya la plenitud de nuestras facultades como pueblo sensato, culto y libre. Pero la verdad es otra, por más que blasonemos de independientes y nos hagamos la pueri liusión de que nos es posible imponer nuestra volunal mundo.

En el campo del periodismo cen-troamicano, da graciadamente, andan troamocano, dasgraciadamente, andan ladrandecomo perros algunos malos escritores, arnosos de envidia y ciegos de rabia, lo cuales acometen a los verdaderos pendistas y pretenden al-zar la pata paramancharles la vesti-

dura.

—El escritor que scribe lo suyo, que no ha menester quotros escriban y piensen por él, va so como las águilas; y el que escribe y manos ajenas, va a la cola, como los acayos. Dios no hizo a los lacayos; pel las águilas son hechura de Dios.

FABRICA DE VELAS «LA POLAR» DE CESAREO GARCIA: La que vende más por la calidad de la mercadería que emplea en la fabricación de las velas. Cale del Cementerio: San José C. R.

Folleto interesante

Hemos recibido con mucho gusto un interesante folieto del Departamen-to de Ankylostomiasis titulado «Fiebre Tífoidea» Estos folietines de vulgari-zación higiénica, son muy interesantes y debian de leerse en todos los hoga-

res.
Mucho agradecemos ese envió y fe-licitamos muy cordialmente al señor Director de ese Departamento, Doctor

Resolviendo una queja

Hace dias un interesado se presentó a la Corte estableciendo queja contra dos funcionarios administrativos: Uno de la Tributación y otro del Registro por cuanto se había demorado la inscripción de un documento, por falta de las respectivas propinas. La queja fué trascrita al Ministerio, quien oyendo el descargo del jefe del Registro que asegura que es el público el que corrompe con sus dádivas a los empleados y que es más digno de vituperio aquel q. pe con sus d'attivas a los empieatous y que es más digno de vituperio aquel q. paga por pecar y no el que peca por la paga, lo autorizó ampliamente para que adopte las medidas necesarias a fin de cortar los abusos de que antes se

ha hecho referencia.

Nosotros estamos de acuerdo con el Registrador.

DEPOSITO DE CAL DE CONCHA DE PATARRA.—Precios bajos.— Agencia y depósito frente al aserradero de Collado y Rojas, o sea 300 varas al Este de la Botica La Dolorosa.—MALA-QUIAS MONGE.

Venditti volara

Sinos informa que el valiente a-viado. Thor Venditti, hará algunos vuelos a res del mes entrante. Los maríales de reposición que se habían pecho a lialia, llegarán a a esta ciudad la semana entrante y

pronto como liguen, será repara-la nave, la cual etará lista dentro de tres semanas.

Así, pues, para las Fratas Cívicas tendremos aviación.

PARAGUERIA (LA JAPONESA DE MANUEL REGO.— Acaba de recib géneros de seda en variados colores de Alemania y Estados Unidos. Sombrillas para niños y señoras.

IMPRENTA -- LIBRERIA -- ENCUADERNACION FALCÓ & BORRASE

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA. SAN JOSÈ Teléfono 329 - Apartado 638

OBRAS DE FRANCE (Anatole). OBRAS DE FELIPE TRIGO OBRAS DE AZORIN

OBRAS DE PIO BAROJA LAS INQUIETUDES DE SHANTI ANDIA

EL ARBOL DE LA CIENCIA

EL MUNDO ES ANSI

EL APREDIZ DE CONSPIRADOR

CANINO DE PERRECCIÓN

ZALACAÍN EL AVENTUERRO

EL TABLEADO DE ANERQUÍN

PARADOX, REY

LA RUTA DEL AVENTUERRO

LOS CAMINOS DEL MUNDO

COS LA PLUMA Y CON EL SABLE.

LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA

EL MAYORAZGO DE LABRAS.

EL MAYORAZGO DE LABRAS.

Ediciones Renovación

A TREINTA CENTIMOS TOMO

Las virgenes locas, V. Blasco Ibañez.
Clopinel, Anatole France.
La Escuela alfruista, Anselmo Lorenzo,
Lackerras, Angel Ganivet.
La bastilea Enufasma, Pierre Loti.
El principe feliz, Oscar Wilde.
Miscelénae literaria, Juan Maragall.
La Ciencia y la Metafistica, Carlos Gagini.
La vida que pata, Eduardo Zamacois,
El Estado Docente, R. Castro Meléndez.
La cancion triste (poesias), Vte. Medina
Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
Homenaje a Franciu 1918.
Desde Europea, I. Enrique Rodó.
Diálogos sobre la belleza, F. Fi y Margall.
Paginas electas, Jacinto Benavente.
Antología hispano-americana, Nicaragua,
Malos vecinos, Georges Clemenceau.
El patio azul, Santiago Russinol.
De sobremesa, Jacinto Benavente.
Bronces de antaño, (teatro), E. Calsamiglia.
El jardín de Epicuro, Anatole France.
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
Juan fosé, Joaquin Dicenta.
Articulos, Eça de Queiroz.
Evangéticas, P. B. Palacios (Almafuerte).
Las guarias del crepúscule, N. Pacheco.
El alma en la escuela, Luis de Zulueta.
UN COLON EL TOMO Las virgenes locas, V. Blasco Ibañez. Clopinel, Anatole France.

UN COLON EL TOMO -

La República de los Soviets, L. Araquistain. Cuentos de Amor y de tragedia, V. Sáenz. Fanatismo político y religioso, 1.º parte, Benito Pérez Galdos.

OBRAS DE BALZAC

A C 2.00 TOMO EMPASTADO

A Ç 2.00 TOMO EMPASTADO

Los chuanes,

Los Maranas,

Luis Lambert,

Juana la Palida,

Reverso de la Historia contemporánea,

El diputado de Arcis.

El primo Pons.

Un asunto tenciroso.

Beatrie.

La mira del atea

La mira del atea Los Aldeanos La investigación de lo absoluto El hijo maldito isgustillos de la vida conyugal sula Mirouet, ugnia Grandet, nusa del departamento.
vivalidades.
padre Goriot.
ur Birotleau.

El Jadre Goriet.
César Birotteau.
La casa de Nucingen.
La casa de Jate que pelotea.
La majer de treinta años.
El contrato de matrimonio
Modesta Miños.
Iusiones perdidas, 2 tomos
La últina encurnación de Vautrin
Historia de los Trece

ESPARTACO

por RAFAL GIOVAGNOLI

En el género histórico figura esta célebre ovela, como una de las más bellas del undo. La acción curre en el siglo VII el a era romana, y como prodeción artísca supera a '¿Quo Vadi;'', según opinión mitida por autorizados criticos extrapieros reciosa portada. Precio 5 colones.

Nuestro Agente de Librería en Limón el señor Jose R. GUTIERREZ.

En provincias aumenta 25 céntimos el valor del tomo por gastos de correo.

A nuestros suscriptores y anunciantes

Recordamos a nuestros agentes, sus-criptores y corresponsales que, tanto los fondos cobrados como toda corres-pondencia, deben dirigirse al señor Administrador, Apdo. P.
Dieero enviado a cualquiera otra di-rección lo consideramos como no re-tido.

De nuestros Corresponsales

Nós conunican que día a día es más arrolladora la papeleta que postula como candidato a la diputación a los señores Mayorga Rívas, Briceño y Baltodano (Aristides). Agrega nuestro informante que con motivo de las nuevas elecciones para Alcalde anda desesperado cierto señor buscando quien le de fianza para su reelección, pero que ya Nicoya cree llegado el tiempo de no aguantar tanta injusticia. Agrega el informante qua Nicoya veria con buenos ojos que fuera de esta capital el elegido para tal puesto.

En asuntos relacionados a Munícipes cada cual quiere lucere de las suyas para tener donde-meter hasta el codo la mano.

Cartago al dia

La distinguida señora doña María Jimé-nez de Salas, esposa de puestro amigo don Ricardo Salas partió para la capital en viaje de salud. La asistirá el doctor don Carlos Durán y son nuestros descos que el distinguido galeno obtenga éxito en sus empeños médicos.

VENTA DE CHICHA

En esta ciudad hay una gran plaga de vagos. Día y noche se pasan tomando chicha que en casi todos los establecimientos está de venta. Esta bebida no paga ningún impuesto. Llamamos la atención a quien corresponda, con el fin de evitar el expendio de dicha bebida. En varios establecimientos no se puede entra por el olor que despide el fermento. Será bueno que la Honorable Corporación Municipal le pusiera un fuerte impuesto a este artículo de primera necesidad como lo laman algunos pulperos. También le llamamos la atención enérgicamente al señor Jefe de Higiene don David Peralta, para que con sus subalternos haga un registro minueloso en ciertos establecimientos donde se fabrica esta bebida.

La Sociedad Atlética cartaginesa en la asamble; celebrada en la semana próxima pasada acordó nombrar la comisión, encargada de dar el informe del presupuesto de los gastos para el baile que se verificará el 25 de diciembre próximo, quedando integrado por los señores don Melitón Guerrero, don Constantino Leandro y don Manuel Quesa ta.

REGRESA A ESTA CIUDAD

Por caria recibida en días pasa los, trae la grata noticia de que a fines del presente mes regresará a este país Fray Dionisio de Liorens, superior de Capuchinos, quien se encuentra actualmente en la República de México, desempeñando un delicado puesto de su alta misión religiosa.

MAROUEZ DE CARTAGO

Río Segundo activa su politica

El domingo 13 nos visitó el general Volio; en la estación fué recibido por un considerable número de amigos y simpatiadores; y al bajar del tren, el público entusitatimente lo vitoreó. Volio es el primer poi tico que nos visita. Puedo asegurar, que su triunfo en esta localidad, es seguro. Luego se le si vió un almuerto en casa de don Ricardo González adonde cambió impresiones con sus amigos y se marchó después a San Pedro de Poás, donde cuenta tambén ton buenos elementos. El Partido Esquiveista y el de la TURECA no han encontrado eco aquí.

De Palmares

Con muy buen éxito, varios aficciona-dos de este lugar han dado dos veladas en el Centro Social, representaciones que el público ha jurgado buenas, tratándose, naturalmente, de principiantes. No han faltado elementos que, despe-chados o rencorsos sin saberse por qué, se han dido a la tarca de crear mala at-mósfera a esta culta diversión, lanzando bolas; bolas que no hacen más que dar a conocer a sus autores como elementos re-trógrados y mai intencionados. Pero, ade-lante con las veladas, son instructivas.

Otro conjunto de aficionados, netamente Palmarcños, debuó anoche con un lleno completo. Nada, que Palmarca progresal Estos muchachos, entusiastas por los trabajos de circo, se han formado aquí solos, y anoche ofrecieron al público una serie de trabajos que gustaron muchisimo.

Ayer nos visitó el Cuerpo de Exploradores Naranjeños, trayendo como Jete al joven don La'o Blanco. Hicieron bonitos ejercicios en la plaza, y jugaron un match con niños de ésta.

Más tarde fueron obsequiados con tamales y café, y en la noche fueron a la función del Circo Palmureño. Regresaron hoy a su pueblo. Ojalá no sea esta su única visita.

Doña Aurelia v. de Arredondo ha esta-blecido en su casa, costado Sur de la plaza, en compañía de la señorita Juana Barboza, magnifico servicio de restau-ant, cuya es-pecialidad son las cenas. Buena condimen-tación, prontitud y aseo, y lo que es me-jor, precios módicos.

Aquí estamos como cuando la guerra Europea: cogemos los periódicos para en-terantos de los fuegos en San José, Gua-nacaste, Puntarenas, etc., mientras por acá ni se conoce "eso"! Más vale así; ya el pueblo está escurientado lo suficiente!

Se encuentra este pueblo en general por el acertado contrato que celebró la Municipalidad con el Dr. Peña Murrieta, Médico del Pueblo de San Ramón, para que visite este lugar semanalmente.

Dicho señor, al par que es un distinguldisimo hombre público del Perti, es un galeno de profunda ilustración.

Qne las brisas de estos rincones costarricenses sean gratas al ilustre Dr. Peña, para que nos preste bastante tiempo sus importantes servicios.

FRAY Q. RIOSO

De Santo Domingo

(NOTÍCIAS QUE REBATEN LA INFORMA-CIÓN QUE APARECIÓ AYER, ACERCA DE SANTO DOMINGO.

Nuestra ciudad pasa ahora por un sendero feliz, nada, absolutamente nada, entorpoce nuestra tranquillada. La bendita politica que tantos desengaños ofrece a los ciudadanos casi-no existe en nuestro pueblo, motivo por el cual estamos de plácemes porque esta ha sido en otros tiempos quién a perjudicado demaslado la tranquillada de los habitantes de esta locatidad.

lidad.
Todo el mundo está por la reelección de la actual Municipalidad, que ha dado mues-tras de actividad y honradez en el manejo, tanto de las obras como de las labores de ella.

de ella.

Acerca de las elecciones para Diputados poco o nada nos mueve a estar en ellas, no queremos ser escalera para que otros vayan a dormir el sueño de los justos, y nada en absoluto hagan por nosotros, al contrario, cada dia vivimos más alejados de las cosas de Gobierno.

Si hubiere alguna papeleta para Diputado que merezca atención seremos los primeros en estar one ella, siempre que en éstas no existan los nomb es de los Gonadere que son y han sido nuestros verdaderos enemigos.

Aquí estamos por la condidatura del

ros enemigos.

Aquí estamos por la condidatura del Doctor Zamora o por la del Bachiler don Juan Rafael González, que aquí, como en Heredia y demás distritos, cuenta con muchas simpatías.

- SPRINFILD

Nuestro particular amigo don Manuel Campos, mandador gereral de la hacienda de don José Dolores Solera, contruerá matrimonio en la última semana del presente, con la virtuosa señorita Anatolia Vargas, joven por mil condiciones la llamada a formar un hogar feliz en unión del señor Campos, quien es timbre de honradez y laboriosidad. Vaya para los futuros esposos nuestra sincera felicitación.

BIENVENIDA

La damos al honorable comerciante don José Dolores Solera, su gentil señora, doña Consuelo González de Solera y sus simpáticas hijas Nelly y Lilia, quienes después de pasar una temporada en la capital, vienen por unos días a esta ciudad.

CORRESPONSAL R.

L OS mejores sombreros son los arregia-dos en LA MODERNA, de Gregorio Castro.—200 varas al Sur de "La Provee-dora".—San José de Costa Rica. ••cecececececececececececececec

Se Alquila

Una carrande, propia para habitación, hotel, o club, cien varas al Sur de la Botica El Cometa, frente a La Merced, altos de mi Zapatería.

Humberto Martinez

подведелением подведения подведен